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会

議
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 １ 開 会 

 ２ 委嘱状交付 

 ３ 議 事 

  ⑴会議の公開、非公開について 

  ⑵第２期北本市まち・ひと・しごと創生総合戦略の状況について

【報告】 

  ⑶農産物を活用した賑わい創出計画について【報告】 

  ⑷北本市まち・ひと・しごと創生推進計画について【報告】 

  ⑸第六次北本市総合振興計画基本構想（素案）について【報告】  

 ４ そ の 他 

 ５ 閉 会 
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次第 

資料１ 北本市の会議の公開、非公開に係る資料  

資料２  第２期北本市まち・ひと・しごと創生総合戦略の状

況について【実施報告】 

資料３  農産物を活用した賑わい創出計画～北本市農業ふれ

あいセンター～【実施報告】 

資料４  北本市まち・ひと・しごと創生推進計画～企業版ふ

るさと納税～【実施報告】 
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資料７ 北本市人口ビジョン 
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参考資料１ 北本市まち・ひと・しごと創生有識者会議   

委員名簿 

参考資料２ 第２期北本市まち・ひと・しごと創生総合戦略  

参考資料３ 農産物を活用した賑わい創出計画  

参考資料４ 北本市まち・ひと・しごと創生推進計画  

 



様式第４号（別記関係） 

会 議 記 録  

発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

福島課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福島課長 

 

 

 

 

 

内田議長 

 

 

 

高橋主席主幹 

 

内田議長 

 

１ 開   会 

 

ただいまより「令和６年度第１回北本市まち・ひと・しごと創生有

識者会議」を開会いたします。  

本日は、委員 12 名中９名の御出席をいただいており、過半数を超え

ていることから、北本市まち・ひと・しごと創生有識者会議設置要綱

第４条第２項の規定により、会議が成立することを御報告いたしま

す。 

 

２ 委嘱状交付 

 

３ 議   事 

 

それでは、早速ではございますが、議事に入らせていただきます。  

議事の進行につきましては、設置要綱第４条第１項の規定に基づき、

内田会長に議長をお願いいたします。  

 

⑴ 会議の公開、非公開について 

 

 それでは、議事に入ります。 

まず、議事⑴会議の公開、非公開について、事務局より説明をお願い

します。 

 

【事務局より説明】 

 

 事務局から、本会議は原則公開とすること、傍聴人の希望があれば会

議資料を閲覧させること、について説明がありましたが、御意見・御質



発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

各委員 

 

内田議長 

 

 

 

各委員 

 

内田議長 

 

 

 

福島課長 

 

内田議長 

 

 

 

 

 

 

内田議長 

 

 

高橋主席主幹 

 

内田議長 

問等がございましたらお願いします。  

 

【意見・質問なし】 

 

本会議を公開とし、北本市附属機関等の会議の公開に関する規則第５

条に基づき、会議資料を傍聴人に閲覧させることとしてよろしいでしょ

うか。 

 

【異議なし】 

 

それでは本会議を公開とすることとし、傍聴人の希望があれば、規則

に基づき会議資料を閲覧させることに同意することとします。  

本日は、傍聴の希望はありますか。  

 

１名いらっしゃいます。 

 

それでは傍聴人の入室をお願いいたします。  

 

【傍聴人の入室】 

 

⑵ 第２期北本市まち・ひと・しごと創生総合戦略の状況について【報

告】 

 

続きまして、議事⑵第２期北本市まち・ひと・しごと創生総合戦略の

状況について、事務局より説明をお願いします。  

 

【事務局より説明】 

 

ただいまの説明について、質問・意見等はありますか。  



発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

各委員 

 

内田議長 

 

 

 

内田議長 

 

 

高橋主席主幹 

 

内田議長 

 

各委員 

 

内田議長 

 

 

 

内田議長 

 

 

高橋主席主幹 

 

内田議長 

 

各委員 

 

内田議長 

【質問・意見なし】 

 

質問等はないようですので、次の議事に移ります。  

 

⑶ 農産物を活用した賑わい創出計画について【報告】  

 

続きまして、議事⑶農産物を活用した賑わい創出計画について、事務

局より説明をお願いします。  

 

【事務局より説明】 

 

ただいまの説明について、質問・意見等はありますか。  

 

【質問・意見なし】 

 

質問等はないようですので、次の議事に移ります。  

 

⑷ 北本市まち・ひと・しごと創生推進計画について【報告】  

 

続きまして、議事⑷北本市まち・ひと・しごと創生推進計画につい

て、事務局より説明をお願いします。  

 

【事務局より説明】 

 

ただいまの説明について、質問・意見等はありますか。  

 

【質問・意見なし】  

 

質問等はないようですので、次の議事に移ります。  



発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

内田議長 

 

 

高橋主席主幹 

 

内田議長 

 

 

 

内田議長 

 

 

 

 

 

高橋主席主幹 

 

 

内田議長 

 

 

 

 

高橋主席主幹 

 

 

 

⑸ 第六次北本市総合振興計画基本構想（素案）について【報告】  

 

続きまして、議事⑸第六次北本市総合振興計画基本構想（素案）につ

いて、事務局より説明をお願いします。  

 

【事務局より説明】 

 

大変多岐にわたり総合振興計画とまち・ひと・しごと創生総合戦略と

の関連について説明頂きましたが、ただいまの説明について質問・意見

等はありますか。 

 

総合戦略については令和７年度に終了予定であり、総合戦略が目指す

方向性については総合振興計画に内包されるということで、次の総合戦

略策定の方向性について説明を受けましたが、令和８年度以降の継続し

た計画は次の総合振興計画の中で作成されるということで間違いないで

しょうか。 

 

お見込みの通り、総合振興計画については次の総合戦略の内容も兼ね

て策定をしていく予定でございます。 

 

総合戦略については総合振興計画と一体で策定していくということで

間違いないでしょうか。そうしますと、まちづくりの基本となるのは総

合振興計画となりますが、まち・ひと・しごと有識者会議と総合振興計

画審議会との関係性はどうなっていくのでしょうか。  

 

総合振興計画審議会につきましては、あくまでも総合戦略と一体的に

策定する総合振興計画の内容について御意見を頂く場となっておりま

す。有識者会議におきましては、国で示されている総合戦略に、産官学

金労言士から広く意見を募ることという規定がありますので、その内容



発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

 

内田議長 

 

 

 

 

 

 

高橋主席主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂田委員 

 

 

 

 

高橋主席主幹 

 

に基づいて組織されているものになります。総合振興計画審議会につい

ては附属機関という形で意見等を頂きますが、有識者会議につきまして

は幅広い分野の関係者より意見を聴く機関という活動の位置づけになっ

ております。それぞれ性格の異なる会議体であることから、計画策定に

あたっては来年度も引き続き御意見を頂くことを予定してございます。 

 

あくまでも総合振興計画内の計画であるというように解釈しても問題

ないということです。 

総合振興計画と総合戦略の内容としては同じであるという前提での質

問ですが、有識者会議については国の補助金等を活用するにあたり必要

な総合戦略に係る会議体として開催しているという理解ですが、そちら

について事務局はどうお考えでしょうか。 

 

お見込みの通り総合戦略の策定が国からの補助金の要件になっている

部分があり、ほとんどの自治体も策定しているため、北本市でも策定し

ているものです。しかし総合振興計画の方が市の事業領域の全てを網羅

しているのに対し、現在の総合戦略については人口減少や地域産業の活

性化についてなど、ある程度ジャンルが絞られている状態です。そのた

め総合戦略についても総合振興計画と同様に観点を広げていこうと考え

ており、またそのようにしている他自治体もあることから、北本市でも

総合振興計画を以て総合戦略とするという作りで考えております。  

 

総合振興計画が総合戦略を兼ねるということですが、総合戦略の名前

を総合振興計画内で表記することや、総合戦略も兼ねて策定していると

いう注釈等を書く必要があると考えております。事務局の考えをお教え

ください。 

 

今回は基本構想を取り上げており、総合戦略に該当する部分について

は基本計画部分が該当箇所にあたると考えている為、基本計画の策定の
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内田議長 

 

 

高橋主席主幹 

 

 

 

 

 

堀口委員 

 

 

 

高橋主席主幹 

 

 

 

 

 

 

堀口委員 

 

 

 

 

 

 

際にその旨を示していきたいと考えております。  

 

現在分かっている範囲で結構ですので、今後の有識者会議のスケジュ

ールと、今後の審議内容について教えてください。  

 

今年度につきましては今回の会議以降開催はありませんが、来年度で

は12月議会に基本計画案の上程を予定していることから、 11月に基本計

画案の内容などについて皆さんにお示しする回と、今年度と同様の時期

に総合戦略についての評価を行う回の開催を考えているため、全２回の

開催を予定しています。 

 

資料２で説明頂いた内容ですが、第五次総合振興計画後期基本計画に

基づいて目標設定されたものに対する実施報告ということでよろしいで

すか。 

 

資料２で説明した内容については総合戦略の効果検証の結果報告であ

り、総合振興計画の報告ではありません。本市の中では総合振興計画と

いう最上位計画と並行して、国から努力義務で策定を位置づけられた総

合戦略があるのですが、現行の第五次総合振興計画後期計画を策定する

際に総合戦略と合致する施策で指標を合わせた為、二つの計画で指標が

重複している箇所がございます。  

 

第六次総合振興計画策定にあたり第五次総合振興計画後期基本計画の

内容を踏まえるということですが、資料２の３ページに挙げられている

市内有効求人倍率の目標値 1.24倍について、現状値ですと令和４年は

0.48倍、令和５年も0.49倍とのことで目標値とかけ離れた数字となって

おります。令和６年11月現在の現状値も北本市は 0.57倍となっており、

昨今人手不足が騒がれている中でハローワークでも対策を行っているの

ですが、それでも埼玉県全体の有効求人倍率は 1.19倍となっておりま
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高橋主席主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。おそらく北本市内で雇用者数を増やしていくことを目標に定められ

たのかと思うのですが、この高い求人倍率を目標値として掲げて目標達

成に努めていくという方針は果たして産業政策にとってどうなのかと思

います。今後総合振興計画を検討されていく中で、有効求人倍率を計画

目標値としていくには適さないと考えます。生産年齢人口が減る中、ど

う働く人を増やしていくのかを考えると女性や高齢者、外国人等多様な

人材の活用を進めていかなければなりませんし、そうはいっても人手不

足は解消されない訳ですから、企業に生産性の向上や賃金の引き上げを

勧めていく等魅力ある企業づくり、職場づくりを目指していくべきだと

考えている為、そのような観点で目標を考えていただきたいと思いま

す。 

 

貴重な御意見ありがとうございます。指標の設計につきましては第一

次基本計画～第五次後期基本計画まで計画を策定している中で、第五次

総合振興計画後期基本計画において、今は EBPMといった形で数値に基づ

き効果検証を行うよう国からも要請されており、その観点から第五次総

合振興計画後期基本計画から、全ての事業分野に指標を設定するという

形で進めてきております。第五次総合振興計画前期基本計画に定めた指

標についても第五次総合振興計画後期基本計画で検討を重ねて設定して

きたのですが、市の行政分野は市民生活の様々な分野にまたがるもので

あり、それらを同じ尺度で設定すること自体が非常に困難な作業となっ

ております。それでも指標を設定したほうが PDCAサイクルを回しながら

効果検証が可能になるので、そのためにも必要な試みとして行ってまい

りました。今後の計画策定の際にも頂いた意見も踏まえて検証を行って

いき、指標が適切なのかについても PDCAサイクルを回しながら改善を図

ってまいります。有効求人倍率以外にも資料２の５ページの出生数のよ

うに策定時では人口推計で考えており、結果が出るのは 20年後となって

いる為昨今の状況では達成できないような指標もあります。それは当時

の日本全体の考えで手を打てばまだ何とかなるという気運があった為
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内田議長 

 

各委員 

 

内田議長 

 

 

 

 

福島課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

 

福島課長 

で、そういったことを検証材料としながら今回頂いた意見や、その他多

く頂いている意見を反映して指標の設計に生かしていきたいと思いま

す。 

 

他に御意見等ありますでしょうか。  

 

【質問・意見なし】 

 

大変熱心に拝聴、あるいは御意見等いただきましてありがとうござい

ました。以上で本日の議事を終了し、進行を事務局にお返しします。  

 

４ そ の 他 

 

ありがとうございました。本日いただいた意見等を今後の取組の参考

とさせていただきます。 

なお、議事⑸にてご意見をいただいた第六次北本市総合振興計画基本

構想につきましては、この後、２月 10日から３月14日までの期間におい

てパブリック・コメントを実施いたしますので、改めてお気づきの点等

ございましたら、御意見を頂戴できればと思います。  

また、今後は基本計画の策定に向けて取り組んでいく予定でございま

す。基本計画では、現行計画と同様に総合戦略の内容も盛り込んでいく

ものとなりますので、引き続き、御協力の程、よろしくお願いいたしま

す。 

その他、委員の皆様から何かございますか。  

 

【質問・意見なし】 

 

５ 閉   会 

本日は、長時間にわたり御審議いただきありがとうございました。こ



発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

れをもちまして令和６年度第１回北本市まち・ひと・しごと創生有識者

会議を終了いたします。ありがとうございました。 

 

  

 


